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最重要的是和球队一起夺冠
八年前的 12 月，奥斯卡被当做

“礼物”送给了所有海港球迷。八年时
间里，奥斯卡已经成为球队队长，并和
队友们一同赢下了五座冠军奖杯，其
中包括三个联赛冠军、一个足协杯冠
军和一个超级杯冠军。这名巴西中场
将自己职业生涯最黄金的八年留给了
海港与上海，一同留下的还有职业生
涯最多的进球和助攻。

“很显然，离开欧洲意味着可能会
失去进入巴西国家队的机会，中超相
对来说比较遥远……”在接受采访时
奥斯卡说。尽管如此，奥斯卡依然认
为来到中超踢球是非常值得的一件
事。论综合实力，出道早、成名早、天

赋高的奥斯卡从来不落后于像奥古斯
托、保利尼奥、拉米雷斯等一些曾经同
样来中超踢过球的巴西球员，但他又
的的确确再也没能入选过巴西国家
队，这其中有教练员对球员选择倾向
性的缘故。2018年世界杯之前，奥斯
卡被认为有望重新回归巴西国家队，
那一年从赛季初开始他的表现也的确
出色，无论是联赛还是亚冠都保持着相
当可观的“产出”，可惜最终的结果仍旧
事与愿违。自此之后，奥斯卡再想入选
国家队就变得更加困难了，即便现在的
巴西国家队已经很难再涌现像他这样
兼具进攻和组织感的中场球员。

“对我来说，最重要的成就并不是
创造什么纪录，我知道我的能力，也很
高兴能为球队打进进球并送出助攻。
但最重要的事情还是和球队一起赢得
冠军，这才是最令我自豪的。”奥斯卡
说。去年联赛夺冠后，奥斯卡与武磊
紧紧相拥彼此感叹：“我们又一次做到
了！我们做到了！”今年足协杯决赛3
比 1力克山东泰山，奥斯卡手捧奖杯
眼含热泪，与妻子一同向球迷致谢的
场景，同样成为一个经典场面。与海
港队友们一样，在收下这座足协杯奖
杯后，奥斯卡也实现了在中国足坛的

“大丰收”。

年轻球员应该走向欧洲
从巴西出道，而后辗转英格兰和

中国，奥斯卡的职业生涯履历可谓丰
富，即便不去算他在巴西国家队的生
涯，单单在俱乐部的经历也足以让他
对各地不同风格之间的足球有足够发
言权。

“欧洲足球的比赛节奏更快，强调
战术纪律和团队合作；在南美，足球更
多展现的是一种艺术和激情，球员们
从小就习惯用技术去解决问题，比赛
也因此更加开放。在中国，足球正在
不断发展，联赛水平和基础设施都有
了很大提升，而且这里的球迷也非常
热情，俱乐部给予球员很好的支持。”
奥斯卡说。2019年，与中超其他俱乐
部的部分大牌球星一样，奥斯卡与现
东家海港完成了续约，然而在赛会制
联赛期间，许多外援选择提前离开，在
今年之前，只剩下奥斯卡和山东泰山
的费莱尼成为为数不多仍在中超效力
的大牌球星。上赛季结束后，费莱尼
提前结束了此前签下的一份续约合同
并回到欧洲。

海港想留下奥斯卡，前提是在足
协相应的规定内，这就使得奥斯卡若
留队必须接受大幅度降薪。站在奥斯
卡的角度，33岁的他在坦陈自己对上
海生活的向往之余，肯定也要从工作
角度考虑未来，这对于任何人、任何行
业来说都是人之常情。海港肯定会遵
照足协相应规则去完成所有球员的续
约问题，正因如此，奥斯卡需要综合考
虑不同选项之间的取舍，巴西人坦言
足球世界需要考虑很多因素，自己将
与海港进一步商讨，力求做出对双方
都好的决定。

之于中国足球，奥斯卡也给出了
自己的建议：“中国足球的发展需要更
多关注年轻球员的培养，鼓励更多年
轻球员走向欧洲提高水平。对我来
说，未来如果有机会，也会考虑为中国
足球贡献自己的经验。”

奥斯卡奥斯卡：：未来会考虑未来会考虑
为中国足球贡献经验为中国足球贡献经验

吃早餐、煮
咖啡、拍摄宣传片
……赛季虽然结束
了，但海港队长奥斯卡
的日程安排则一点没有
停下的意思。趁着这几天
假期，奥斯卡好好逛了逛他早
已熟悉不过的上海，思索未
来的同时，更享受与家人
在一起的悠闲时光。
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只有他还留在上海
第三座联赛冠军奖杯、第一座足

协杯冠军奖杯，2024赛季对海港来说
称得上是“丰收年”，不仅球队在赛场
上收获佳绩，每名球员也都在本赛季
得到提升，这一点尤其在数据上得以
显现。

作为队长，奥斯卡在本赛季打出
了各项赛事40次出场、贡献16粒进球
和29次助攻的“高产”数据，其中联赛
里的20次助攻刷新了由他个人保持
的助攻纪录。效力海港的八个赛季
里，奥斯卡总共为球队打入77球、送
出141次助攻，这还是在2022赛季一
度半年没踢比赛的情况下。论数据和
效力年限，奥斯卡无疑是中超历史最
佳外援的最热门人选，过去十多年的
中国足坛，来来往往的大牌球星不少，
但能像他一样具备高水准职业素养的
却并不多。

主场踢完与韩国光州FC的比赛
后，海港全队进入假期，不少球员选择
带上家人外出度假，目的地包括三亚、
成都、大阪这些国内外城市。几名外
援也几乎在第一时间离开中国，茹萨
和奇塔迪尼回到了巴西，古斯塔沃近
日被拍到带着女儿在美国观看NBA
比赛。唯独奥斯卡，在假期开始后一
直没有离开上海。上周中，这位新晋

“白玉兰纪念奖”获得者受邀在上海参
加了一场文化活动，此前由于征战比
赛的关系，奥斯卡并未参加颁奖仪式，
而是通过视频的方式感谢了上海这座
城市，其间他表达了对在上海生活的
喜爱：“这座城市一直在不断发展并变
得更好，每一年都是如此，我和我的家
人都非常喜欢这里。”

在安排好最近几天的个人事务
后，奥斯卡预计很快会暂别上海，与家
人共同度过之后的圣诞假期。当然，
忙归忙，在上海的这几天里，这位海港
队长依然没有忘记进行必要的日常训
练以保持身体状态，毕竟无论之后在
哪里踢球，他都需要时刻做好准备。

早餐品尝油条、豆浆
正如奥斯卡所说，他的家人非常

喜欢和适应在上海的生活，他的妻子
对在上海生活的便捷与安全感到满
意，他的孩子更是能说一口较为流利
的中文。至于奥斯卡自己，要说过去
几天继续待在上海时还尝试了什么有
有意思的事情？答案莫过于去街边吃
个早餐了。

周一一早，奥斯卡就在好友陪同
下来到静安区康定路上一家早餐店，
大饼、油条、豆浆、粢饭糕这些上海早
餐的“四大金刚”那是应有尽有。相关
信息显示，这家商户已经开了十多年，
早已成为来往市民早晨出门上班或上
学的选择之一。在流出的视频中可以
看到，奥斯卡尝试了咸蛋黄肉松饭团、
油条和咸豆浆，其间还颇为熟练地使
用了一番筷子。效力海港八年间，奥
斯卡和家人在中国品尝了多种名菜佳
肴，其中包括了著名的北京烤鸭，海港

队长曾透露，这是他最喜欢

的一道菜。当然，作为职业球员，平时
需要对自己的饮食有严格管理，若非
现在是假期，恐怕他也不太会多品尝
运动员食谱以外的东西。除了上海早
餐，奥斯卡还前往一家咖啡馆，亲自尝
试烹制了一杯咖啡，所有这些都是上
海市民日常再熟悉不过的生活方式。

“尽管语言方面有一些障碍，但通
过与这里的人们不断交流与学习，我
已经能够适应在上海的生活，这里的
教育和生活条件也适合家庭。”奥斯卡
说。当然，即便是有些日常语言障碍
他也不必太担心，因为“我的孩子中文
说得比我好多了，他们可以当翻译。”

有意思的是，在目睹奥斯卡品尝
过上海的这家街边早餐店后，不少海
港球迷最近两天特意前往该商户“打
卡”，并直接点名要来份“奥斯卡标
配”，这样的行为透露出大家对奥斯卡
的喜爱和对他留下的期盼。

“中国足球需要关注年轻球员培养”

“这座城市一直在不断发展变得更好，每一年都是如此，我和我的家人都非常喜欢这里。”


